

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

## FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor: á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana y 2'45 tarde.

De Palma á la Puebla: á las 3'15 (mixto), 8'10 mañana 2'45 y 4'15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla á las 3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde.

De La Puebla á Palma á las 4 (m.), 8'30 mañana y 5'30 t. De La Puebla á Manacor á las 4 (m.), 8'30 mañ. y 3'15 t.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Los santos mártires Zoilo y otros diez y nueve, en Córdoba.

San Crescente, discípulo del apóstol san Pablo, en Galacia, el cual, pasando por Francia, con su predicacion convirtió muchos infieles á la fe católica, y volviendo á su obispado, confirmó á las gálatas hasta el fin de su vida en obras del Señor; y últimamente en tiempo de Trajano consumó el martirio.

San Anecto, mártir, en Cesárea de Palestina; el cual en la persecucion de Diocleciano, siendo prefecto Urbano, habiendo exhortado á otros al martirio, y derribado los ídolos con su oracion, fué azotado por diez soldados, le cortaron las manos y los pies, y finalmente lo degollaron.

San Sanson, presbítero y hospedador de pobres, en Constantinopla.

San Juan, presbítero y confesor, en una aldea de Tournay.

San Ladislao, rey, en Waradin en Hungría.

CULTOS.—Mañana miércoles.—En el Temple empezarán las Cuarenta Horas, en honra de la Inmaculada Concepcion, siendo la exposicion á las diez de la mañana, en seguida un rato de oracion al tiempo de dos misas. Por la tarde á las siete corona, oracion, estacion y la reserva.

CORTE DE MARÍA.—En el Socorro, á la Virgen su titular.

## SECCION EXTRANJERA.

### LA SANTA SEDE Y PRUSIA.

Tiene grande importancia la siguiente carta de Roma escrita con fecha 13 de Junio á la *Correspondencia política* de Viena:

«La prensa forma toda clase de conjeturas, sobre la actitud que tomará la Santidad de Leon XIII ante la nueva ley político eclesiástica en Prusia. Preciso es reconocer que todas sus combinaciones no tienen ningun valor, porque descansan única y exclusivamente en la suposicion de que el Papa observará una actitud particular ante este proyecto de ley, suposicion que es evidentemente falsa.

La Santa Sede se abstendrá de toda influencia en este asunto y en general no ha formulado ninguna instancia ulterior á la nota del 19 de Abril, en la cual, respondiendo á un deseo del canciller alemán, exponía claramente los puntos de las leyes de Mayo, cuya modificacion pedía.

No ha contestado todavía á esta nota el gobierno prusiano; pero una vez que la cuestion interior del *Auzeitungspflicht* esté arreglada por el canciller, la contestacion no se hará, seguramente, esperar.

La Santa Sede, bien que no quiera inmiscuirse en este asunto, verá con buenos ojos que la Cámara de los diputados de Prusia participe de las buenas disposiciones del gobierno respecto de los católicos y que adopte el nuevo proyecto enmendado, si es posible, en términos que lo hagan todavía más aceptable.

Con este motivo debe rechazarse una vez más un error en que no cesan de incurrir algunos periódicos. Se afecta creer, en efecto, que la Santa Sede dirige desde Roma el centro de la Cámara prusiana y se sirve de él para conseguir mejor la resolucion de sus planes.

Esta afirmacion es infundada. La Iglesia procura en todas partes la defensa de los intereses generales. Cuanto á los cuidados de representar los intereses particulares de cada nacion, lo deja al Episcopado nacional y á los católicos notables de cada Estado.

Así la Santa Sede está siempre dispuesta á modificar sus instancias con arreglo á los consejos del Episcopado y de los jefes del partido católico, mién-

tras estas modificaciones no atenten á los principios inmutables sobre que descansa la Iglesia. Por esto precisamente las concesiones de la Santa Sede son siempre tan conformes á los intereses católicos de los diversos Estados.

De aquí que la Curia romana, lejos de dirigir el Centro de la Cámara prusiana, sufra mejor su influencia, en el sentido de que presta oídos de buena gana á los consejos que le dan el Episcopado alemán y el Centro prusiano, en lo que concierne á los intereses de los católicos de Alemania.

Por lo demas, la Santa Sede puede tanto mejor mostrarse dispuesta á seguir las inspiraciones de los católicos prusianos, cuanto que estas no están dictadas por ningun interés ni mira de política del partido.»

En efecto, el Centro católico de Prusia sólo trabaja por lo que constituye el credo inmutable de la política cristiana, ó sea restaurar el imperio de aquellos principios y de aquellas verdades del orden político, en las cuales no caben divisiones entre los católicos.

### LA CARTA DEL PAPA Á M. GREVY.

Habiendo anunciado *Le Temps* y otros periódicos de Paris que Monseñor Rende, Nuncio apostólico en aquella capital, entregó el martes último una carta á M. Grevy, presidente de la República, algunos periódicos católicos se han creído en el caso de publicar las siguientes líneas, que traducimos de *L'Univers*:

«Muchos diarios anuncian anoche que el martes el Sr. Nuncio Apostólico entregó al Sr. presidente de la República una carta de Su Santidad. Esta mañana toda la prensa reproduce esta noticia que ciertos periódicos acompañan con comentarios destinados á señalar su gravedad.

La noticia es exacta. Pero se comprenderá que nos limitemos á declararlo así, habiendo querido el Padre Santo dirigirse personalmente á M. Grevy, sin que el ministro de Negocios Extranjeros haya recibido comunicacion de este importante mensaje.

Lo que si podemos decir, es que es fácil adivinar en las circunstancias actuales, en vista de que situacion hace un llamamiento el Papa Leon XIII á los sentimientos personales de M. Grevy.

¿Sabrá comprender éste el valor de esta condescendencia y sabrá inspirarse en ella para cumplir al fin con su deber? No tardaremos en saberlo.»

Pueden servir de comentario á estas líneas los telegramas de Paris que ha publicado la prensa de todos los matices acerca del efecto que ha producido en el mundo oficial frances la Carta de Leon XIII.

### BISMARCK Y LOS REPUBLICANOS

FRANCESES.

Leemos en la *Gazeta de Francfort*, uno de los órganos más autorizados de la democracia alemana:

«Todos saben en Francia que el canciller está en camino de firmar las paces con el Vaticano, y que no es imposible que la influencia del Pontificado en la política alemana resulte tarde ó temprano un factor, con el cual deba contar un hombre de estado perpicaz.

No sería ciertamente ventajoso para Francia tener por enemigo al Papa amigo y aliado á su vez de Alemania.

No ha podido escapar ciertamente á la atencion del observador que la violencia de los liberales franceses contra la Iglesia ha disminuido á medida que el Canciller ha caminado hácia la abolicion del *Kulturkampf*.

Así sucede que el diario gambettista la *Republique Française*, que ha sido siempre adversario violento del Concordato, sea hoy uno de sus defensores más ardientes. En estos días ha llegado á decir que «el Catolicismo ha sido constantemente un excelente aliado de Francia en sus empresas exteriores.» «En todas partes, ha añadido, el misionero

católico ha sido el sosten de la influencia francesa.»

Todavía estarán presentes en la memoria de nuestros amigos las relaciones que hemos publicado los dichos y hechos que muestran la consternacion que se apoderó de los representantes de Francia en Oriente, cuando sus protegidos amenazaron con invocar la proteccion de Austria, si no se pone término á la persecucion de la Iglesia en Francia.

El verdadero representante de los protegidos de Francia es el Cardenal Lavigerie á quien deben en gran parte y á sus escuelas, los franceses los progresos que han hecho nacer en el Norte de África, singularmente á la civilizacion.

Todos están unánimes en Francia, sean liberales ó no, en que debe seguirse en Oriente la política que hasta ahora se ha seguido: sólo algunos creen que se podrian utilizar los servicios del Clero en el extranjero y perseguirle en el interior. Ya volverán sobre su acuerdo cuando vean la paz religiosa restablecida en Alemania.»

Desearemos que se cumplan los pronósticos de la *Gazeta de Francfort*, y que los hombres políticos de la República obren como dico periódico dice.

### LOS IASIDAS.

Los Iasidas ó Isais (de *Isai*, Jesus), escribe un misionero de Mesopotamia, creen en Jesucristo, en la Santísima Virgen y los Santos. Esparcidos en diversos puntos de la Mesopotamia, existen en gran número en el monte Singear, á treinta leguas al Oeste de la ciudad de Mossul. Como los antiguos Partos, de quienes descienden, son buenos jinetes, activos y ágiles en el manejo de la espada y de la lanza. Cincuenta años atrás formaban más de 200,000 familias, y hoy apenas se cuentan 150,000. En tiempo de Mahmud vencieron á Soliman, bajá de Bagdad, cuyo ejército, fuerte de 150,000 hombres, quedó enteramente deshecho.

Son maniqueos y parece que nada conservan del Cristianismo, ni siquiera el bautismo. Prestan juramento por el nombre de *Isai* (Jesus), y beben á la salud de *Isa*, diciendo: *Echqué-Isá* (Por el amor de Jesus.)

Sus jeques son casados, y llevan capucho negro, cinturón y sotana del mismo color, y se dejan crecer la barba por cuyo motivo les llaman *cara-bache* (cabezas negras.) Tienen un singular modo de sacrificios. Vestidos con una especie de casulla y descubierta la cabeza, ponen pan y vino en un copon, y oran en silencio por espacio de quince. Los jeques venden al pueblo por dinero sitios en el cielo. En otro tiempo el primer jeque llevaba presentes al patriarca nestoriano de Alcocha, cerca de Mossul; arrodillábase en su presencia y recibía su bendicion.

Al igual que los maniqueos, llaman al demonio principio del mal, y le respetan y honran para que no les dañe. Segun ellos, Dios está irritado contra él, como un amo contra un servidor indócil; pero á la postre acabarán por reconciliarse. Así es que imponen un severo correctivo á quien quiera pronunciar el nombre del demonio ó palabras de maldicion contra él.

Naturalmente simpáticos con los cristianos, no quieren se les distinga de ellos. Entran en nuestras iglesias, y en ellas se arrodillan, oran y forman sus votos. Por el contrario, abriga contra los turcos y árabes musulmanes un odio profundo é inveterado.

Aunque es cierto que la poligamia, como todo lo que atenta á la santidad del matrimonio, está desterrada de sus costumbres, en cambio ponen el robo en la categoría de las virtudes: viven de los frutos de la tierra y del producto de sus rapiñas.

Segun ciertos autores, los Iasidas son caldeos de origen, porque su jeque va á recibir la bendicion del patriarca caldeo. Otros afirman que descienden de las persas ó mejor de los Partos, cuyas costumbres é idioma parece conservan.

Al presente se advierte en ellos un movimiento general que les impulsa hácia el Cristianismo, de

suerte que un misionero celoso que contase con algunos recursos, probablemente lograría convertirlos. El menosprecio de que son objeto por parte de los turcos, y del que no pueden vengarse, les impulsa á hacerse católicos.

Cuando partí para la mision de Ras-el-Aine en compañía de seis bravos ginetes iasidas, alcaldes de diferentes pueblos y jefes de más de cuatrocientas familias con su alfaquí ó *cara-bache* (sacerdote), me aseguraron con juramento que, si les enviaba un misionero, se convertirían todos, incluso el alfaquí.

Ras el-Aine es la antigua Andrianópolis de Oriente ó ciudad de las 300 fuentes, situada cerca de los orígenes del Khabur. La reunion de muchas corrientes de agua forma este gran rio, media legua de la ciudad, y la llanura que riega es vasta y unida. Mana en muchos puntos agua clara y límpida, en la que nadan abundancia de peces, zarcetas, etc. Las ruinas de la antigua ciudad están bien conservadas, y fácilmente se encuentran los vestigios de las iglesias y monasterios.

El monte Singear, en donde, como hemos dicho más arriba, existen Iasida en gran número, está situado en la llanura del Djezireh, entre Mardin y Mossul, á trece jornadas de camino de cada una de estas ciudades. Los habitantes, todos Iasidas, no consentirían allí ninguna otra raza; no haciendo excepcion sino en favor de los cristianos, pues estos, dicen, son sus hermanos.

Al presente los Iasidas están bajo el dominio de un bajá, gobernador general de toda la llanura de la Mesopotamia. Cierta prefecto que este puso á su frente pagó caro las vejaciones que les hacía sufrir y los insultos que profería contra el demonio, su amigo y dueño. Al cabo de algun tiempo, los Iasidas ultrajados, llenos de enojo se rebelaron y apoderáronse del prefecto. Entónces empezó para el infeliz una série de espantosas torturas. Córtanle la lengua, y le dicen:

— Con esta lengua insultaste á nuestro demonio.

Luégo hacen lo mismo con las manos y los pies, y dicen:

— Estas manos servían para castigarnos, y con estos pies te lanzabas contra nosotros con tus tropas.

Arráncale los ojos, y dicen:

— Con estos ojos nos amenazaste.

Por fin le cercenan las orejas y concluyen:

— Con estas orejas oías complacido los insultos que se hacían á nuestro rey, el demonio.

El magistrado murió en medio de tan horribles tormentos.

A la noticia de la suerte que le había cabido á su prefecto, el bajá reunió sus tropas y marchó contra los rebeldes. Los Iasidas sostuvieron el primer choque y causaron la muerte á diez soldados; más la division que se introdujo en sus filas causó su pérdida. Seducidos por las promesas del bajá, sus jefes fueron cogidos y encarcelados: los restantes se rindieron.

(Misiones Católicas.)

#### LA CATASTROFE DE SUNDERLAND.

Los periódicos ingleses hoy recibidos, publican detalles del terrible accidente acaecido en Sunderland el sábado último, de que nos adelantó noticia el telegrafo, y en el que perecieron unos 190 niños, produciendo la mayor consternacion en la poblacion entera.

La semana pasada, un empresario de espectáculos llamado Fay, residente en Newcastle, anunció una extraordinaria funcion de magia en el Victoriahall. La funcion se dedicaba principalmente á los niños, y el empresario recorrió las escuelas para dar personalmente á los maestros, encargados y padres de los chicos, testimonio de lo escogido de la funcion y de las buenas condiciones del edificio, estendiéndose en consideraciones sobre el programa y presentando un certificado facultativo de haber sido reconocido el edificio.

El precio de entrada para los niños era de un penique, y la generacion más joven de Sunderland invadió el local que minutos ántes de la funcion contenía 3,500 personas, 400 más que las que cabían cómodamente.

La funcion propiamente dicha empezó y terminó sin otro incidente que diez minutos de retraso en la hora anunciada. Faltaba la parte más deseada y halagüeña del programa. Habíase prometido al público infantil regalar dulces, bombones y juguetes, como premio á la aplicacion y buen comportamiento que motivaba su asistencia al espectáculo.

El reparto de estos premios debía celebrarse en una ancha retonda situada en la parte derecha del edificio y que comunicaba con los otros departamentos por desahogadas puertas y escaleras. Comenzó el acto sin novedad lamentable, repartiéndose cajas á los niños que habían ocupado las localidades de la galería baja. Los premiados se agrupaban satisfechos por los ángulos del local comentando su alegría y haciendo propósitos de perseverar

en la aplicacion que tan buenos ratos les proporcionaba.

En este momento los espectadores de las galerías altas supieron que había comenzado el reparto de los helados, dulces y juguetes, é impulsados por la natural impaciencia de la edad, avivada esta vez con un aliciente seguro, corrieron á la puerta que ponía en comunicacion las galerías que ocupaban con las escaleras que conducian á la ocupada retonda. En este punto no se oponía resistencia alguna á la entrada de los recién llegados, porque aunque había muchos niños, como hemos dicho, estaban formando grupos aislados por los ángulos.

Pero el deseo que aceleraba el paso de los niños y el empuje natural del movimiento, atropelló un poco las primeras filas que bajaban por las escaleras que confluían, una en frente de otra al local de reparto; los niños que formaban estas filas cayeron y chocaron; las filas que seguían no detuvieron su peso empujados á su vez por los que venían detras y estos por los otros, todos aturridos y precipitados por su propia impaciencia y deseo, y en pocos segundos se formó una inmensa mole de niños magullados, sin que las pocas personas mayores que presenciaban la catástrofe pudieran evitarla.

El espectáculo conmovió y consternaba. Centenares de niños, con sus guedejitas rubias y sus trajecitos azules y blancos, ó vistiendo el atildado uniforme del colegio, ó el airoso ropaje de marino, que momentos ántes respiraban alegría y vida, que con su bullicio infantil y sus palabras candorosas daban envidia, satisfaccion y cierto goce tiernísimo á cuantos los observaban, ahora yacían allí hacinados, revolviéndose torcidos por el dolor y la angustia, inanimados como cadáveres, desgarrados y sangrientos los vestidos, y con la cara amoratada y los ojos hinchados por la asfixia. De aquel monton de niños magullados, salía un inmenso quejido que partía el alma.

En pocos minutos se estendió la noticia del infausto acontecimiento por la ciudad. Llegaron las madres, nerviosas, contraídas, paralizadas en sus movimientos, unas por el temor; otras aladas, como locas, con vagos presentimientos, que les daba seguridad de su infortunio.

Es indescriptible la escena se siguió; las madres, los padres y los hermanos, ayudados por los empleados del teatro y por números de la policia que habían llegado, con ansiedad febril separaban cadáveres y heridos hasta encontrar el cuerpo del niño que buscaban, y encontrándolos inanimados por la muerte ó magullados por los golpes, suspendiéndolo en las manos como paja seca, lo besaban, lo apretaban contra el corazon, le prodigaban consuelo con cariñosas y dulcísimas palabras, ó pretendían volverlos á la vida con caricias de la mano amorosa guiada por el sentimiento más profundo y esclusivo del corazon.

Los gritos se centuplican, la confusion crecia, los ayes y los lamentos encontraban eco en todos los puntos, produciendo verdadera y desgarradora consternacion.

Cada cual cuidaba de los suyos; los heridos eran conducidos á otras habitaciones para ser curados, y los muertos en brazos de sus parientes y sus madres.

El número de muertos segun las últimas noticias, asciende á 190, y el de heridos, pasa de 200. Algunos de los primeros no han podido ser identificados y están en depósito.

En la ciudad se están recibiendo á cada momento telegramas de otras ciudades en los que los niños de todos los colegios ingleses se asocian al dolor de tan inmensa catástrofe.

El Luxemburgo constituye indudablemente uno de los territorios de Europa con más vehemencia deseados por el príncipe de Bismark. Un tratado fija que las fortificaciones del Luxemburgo serán destruidas para que no constituyan un peligro ni para la Francia, ni para el imperio alemán, en caso de surgir una guerra, pero á pesar de haberse cumplido este requisito á satisfaccion de la primera, el gobierno alemán jamás ha querido poner su visto bueno, alegando que faltaba aun hacer desaparecer obras de defensa importantes.

No pocos, tanto en Bélgica como fuera de ella, entienden que eso es un recurso para tener siempre un pretexto diplomático para coger de un golpe todo aquel territorio, rodeando la frontera del gran imperio, que con tal ocasion podría tambien englobar el resto de los Países Bajos, fundando su opinion en que el Luxemburgo tiene condiciones precisas para el caso de estallar una nueva guerra entre Francia y Alemania, y en que desde hace algunos años la corriente de emigracion de alemanes ha aumentado de un modo considerable, recibiendo el apoyo oficial. Los belgas se han quejado de eso alguna vez, pero su influencia es poca para desviar al gran Canciller de sus propósitos.

Nada tendría de extraño, por consiguiente, que

en el caso de empeñarse el gobierno francés en una guerra con China, ó en alguna escaramuza indirecta con Inglaterra á propósito de lo de Madagascar, aprovechará el coloso alemán la ocasion de unir á su imperio el Luxemburgo, so pretexto de que los fuertes que en el quedan pueden ser peligro para su tranquilidad. Francia no podría protestar contra tal *usurpacion* despues de haber recibido en todas sus empresas análogas llevadas á cabo, en los cinco últimos años, no sólo la aprobacion del gobierno alemán, sino hasta incitacion y alientos de parte de la prensa más intimamente unida á las oficinas de la cancillería prusiana.

Por lo tanto, es de creer que el príncipe de Bismark no dejará de presentarles ocasion á los franceses para devolverle el servicio que les ha prestado.

— Dícese que el Papa ha invitado á los Obispos norte-americanos á presentarse en Roma el próximo invierno con objeto de reunirlos y estudiar con ellos los medios más conducentes para que el Concilio nacional que se prepara en la patria de Washington y que tendrá lugar el año próximo, sea todo lo beneficioso que debe ser para la Iglesia de los Estados-Unidos, nacida en cierto modo ayer, y que ya cuenta con una fuerza extraordinaria.

— El Papa recibió el último domingo á los profesores de las clases de segunda enseñanza católica de Roma.

Respondiendo á un mensaje leído en nombre del Consejo de Direccion, Su Santidad manifestó los sentimientos de viva solicitud que abriga por la enseñanza clásica completamente indispensable en las escuelas.

Extendiéndose sobre las condiciones que pueden asegurar el éxito de esta obra por lo cual tanto os interesa, el Soberano Pontífice alentó á los profesores á continuar consagrados á las delicadas funciones que incumben á los maestros cristianos.

— Asegura el *Standard* que la Reina de Portugal ha escrito al Sumo Pontífice manifestando lo mucho que sentía que las circunstancias políticas la privasen del consuelo de saludarle. No pudiendo ir en persona á ver al Papa, le suplica que reciba su homenaje y el de sus hijos.

Como ya saben nuestros lectores, Su Santidad se ha negado á conceder audiencia á la Reina de Portugal.

— La *Descentralisation* de Lyon refiere que han vuelto á aparecer en aquella ciudad varias inscripciones que decían ¡Viva el Rey!

El pedestal de la estatua de Luis XIV, las pilastras del puente del Hospital y la fachada del tribunal de Comercio han sido los puntos elegidos por los autores de esa manifestacion para estampar el grito que ha de salvar á Francia.

Las autoridades dispusieron que se borrasen las inscripciones, y era de ver á los agentes, armados de cubos con lejía de potasa y de enormes esponjas recorrer las calles lavando las paredes entre las bromas y risas de los transeúntes.

— El carnicero republicano alcalde de Toszonzelle (Aude) ha vuelto á poner en vigor un bando de hace tres años y caído en desuso, que prohíbe las procesiones en aquel distrito. Alega como pretexto que las procesiones turban la tranquilidad pública, aunque es lo cierto que se han celebrado más de veinte desde hace dos años con gran satisfaccion del vecindario.

En vista de ese acto de mala fe, el párroco ha dirigido al Alcalde una carta, de la que tomamos los siguientes párrafos:

«Protesto como hombre: la prohibicion en las presentes circunstancias es un ataque á la libertad de conciencia.

«Protesto como cristiano: ese acto es un insulto á Jesucristo.

«Protesto como frances: las leyes de mi patria aseguran el libre ejercicio del culto católico.

»Protesto como jefe de los católicos de Touzonzelle; con esa prohibicion se menosprecian los más sagrados derechos.»

— Los abogados de Caen se han negado á rendir homenaje á los Ministros de la República francesa. Con este motivo *El Radical* insulta á todos los abogados de Francia, diciendo que forman una casta aparte que es necesario destruir. Asegura que los abogados, en su inmensa mayoría, son enemigos de la República. Con esto declara *El Radical* que ese régimen tiene enfrente á la parte más ilustrada de la nacion.

— Dicen de Cattaro que desde el 12 todos los días ha habido choques entre los albaneses y los montenegrinos. Las tribus musulmanas y cismáticas se han unido con las católicas. El Gobierno montenegrino ha establecido un cordon de tropas á lo largo de la frontera para impedir colisiones entre los labradores de ambos países.

— El periódico la *Reforme* publica un despacho de Lisboa anunciando el destronamiento del rey Makoko (Makoko es un rey de un territorio del Congo).

El destronamiento se atribuye á la influencia de Stanley sobre los indígenas.

SECCION NACIONAL.

MADRID 23 DE JUNIO.

En Esparraguera, segun dice la *Gaceta de Cataluña*, hay que lamentar sucesos desagradables.

Anteayer por la mañana ocurrieron desórdenes en las inmediaciones de la fábrica antigua de Puig y Llagostera, que hoy administra su gerente D. Antonio Sedó.

Quince dias atrás el gerente paró los trabajos. Anteayer la fábrica debía reanudarlos, habiéndose circulado los avisos correspondientes para que se presentasen los obreros. Algunos de éstos no sólo se negaron á volver, sino que se apercibieron á impedir que los demás pudiesen presentarse.

A la hora de abrirse los trabajos parece que los huelguistas cargaron á palos contra los que iban á trabajar.

A algunas trabajadoras de Olesa les cortaron las trenzas, y á una que resistia infiriéronla una herida en la oreja.

La Guardia civil de Esparraguera se presentó en el sitio de las ocurrencias. La fábrica no pudo reanudar sus interrumpidas tareas.

— El *Diario de Sabadell* trae las siguientes noticias sobre la huelga de aquella ciudad:

«Ha espirado la tercera semana de huelga, sin que hasta la hora en que escribimos llegue á nuestros oidos noticia alguna que indique la feliz terminacion que todos deseamos.

Antes de ayer tarde, algunas de las trabajadoras que se ocupan en la limpieza de las máquinas de la fábrica de los Sres. Badía, fueron á pedir auxilio á la Guardia civil, para ser conducidas á sus casas, en vista de las amenazas de que fueron objeto por parte de algunos vecinos, que se apercibieron de que asisten al trabajo. Dos de aquellas, habitantes en la calle de la Salud, habian ya renunciado á ir á sus casas, pero desistieron de su propósito merced al auxilio prestado por la Guardia civil.

Hasta las siete de la tarde de ayer se habian dado de baja 38 industriales laneros, que junto con los 53 que la presentaron antes de ayer, suman 91.»

— Dice un periódico de Sevilla:

«Segun telegrama recibido ayer en el gobierno civil de esta provincia, se ha cometido un robo de bastante consideracion en el almacen de efectos estancados de Almería.

Los ladrones han sustraído 30.000 sellos móviles y una cantidad considerable en otra clase de efectos timbrados.

Se ignora quien sean los autores.»

— El *Diario de San Sebastian* publica el siguiente sucedido en Fuenterrabia:

«En la tarde del sábado 9 de junio tuvo lugar un suceso que reviste bastante importancia, que nos abstenemos de calificar y que nos apresuraremos á rectificar si estuviésemos equivocados en algun detalle.

Estando cruzando la escampavía *Donostiarra*, perteneciente á la division de guardacostas de esta provincia, hubo de apercibir en el islote del cabo Higer algunos bultos que parecian fardos de tabaco; se aproximó á reconocerlos, y en efecto, resultaron ser unos cuarenta y seis fardos, entre los que se hallaban á la vista y los que estaban escondidos en el mismo islote.

Inmediatamente dispuso el veterano patron de la *Donostiarra*, D. Félix Aguirre, embarcar en su escampavía los dichos fardos; pero al efectuarlo fué increpado desde la costa del cabo Higer por un cabo de carabineros, otro individuo del mismo cuerpo y el torrero del faro, los cuales intimaban á los de la escampavía á abandonar la presa, amenazándolos, en caso de negarse, con hacerles fuego. El patron, por su parte, quiso hacerles comprender su derecho, advirtiéndoles que su marinería tambien tenia armas, y exhortándolos á respetar la bandera de guerra que arbolaba á popa la escampavía; y para mostrársela mejor treoló dicha bandera, con objeto sin duda de que apercibieran bien el escudo de ella, lo que no obstó para que el cabo de carabineros hiciera un disparo sobre la escampavía, al cual contestaron de dicha embarcacion con otro. Inmediatamente dispararon de la costa otros tres ó cuatro tiros, uno de cuyos proyectiles atravesó la bandera de la escampavía.

La llegada al lugar del suceso de un oficial de carabineros con alguna fuerza, y por mar de un bote armado del cañonero *Tajo*, surto en el Bidasoa, puso fin á tan deplorable suceso. El sargento que mandaba el bote del cañonero hizo presente al oficial de carabineros el derecho y deber que tenían los tripulantes de la escampavía para embarcar los fardos en cuestion en su embarcacion para presentarlos á su jefe natural, lo cual hubo de efectuarse, siendo trasladados los bultos á disposicion del señor comandante del cañonero *Tajo*.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias en tan lamentable acontecimiento.

El sumario se instruye activamente. En Fuente-

rrabia han estado los señores primero y segundo comandantes de la goleta de guerra *Concordia*, fondeada en este puerto, y el juéves fueron traídos en un carro escoltado por fuerzas de carabineros y de la escampavía *Donostiarra* los fardos en cuestion, siendo depositados en esta aduana.»

— En muchos pueblos de las provincias de Murcia, Alicante y Jaen descargaron en la anterior semana horribles pedriscos que han arrasado las cosechas.

Los pueblos apedreados durante tan fatal semana en Castilla, la Mancha, Cataluña, Navarra, Aragon, Rioja, Levante, Andalucía y Vizcaya, exceden de 150.

GACETILLA LOCAL.

¡IDEA FELIZ!

IV.

Llegamos al punto cardinal de este feliz y fecundo pensamiento de la espiritual peregrinacion. ¿No sería posible que, á parte de los obsequios que cada cual ofrezca particularmente á la Virgen, á parte de los homenajes que le rinda públicamente cada pueblo, organizásemos los mallorquines una verdadera peregrinacion diocesana, en la cual concurriesen numerosa y dignamente representados, todos los pueblos de esta católica y morigerada isla? ¡Ah! qué bello y qué consolador fuera vernos agrupados al pié de uno de nuestros famosos y populares santuarios de la Virgen todos los distintos moradores de Mallorca, cada cual con su traje exclusivo, con su acento peculiar, con su carácter distintivo, desde el inteligente palmesano hasta el laborioso alcudiense, desde el intrépido morador de Andraix hasta el industrioso vecino de Capdepera! ¿Qué noble espectáculo ver darse la mano al pié de la Madre Inmaculada, los sagaces moradores de nuestras montañas y los infatigables agricultores de nuestros llanos, los emprendedores hijos de nuestra marina, y los económicos y frugales habitantes de nuestras villas? ¿Acaso nos faltan santuarios famosos y renombrados? ¿nos falta amor y entusiasmo á nuestra Madre Inmaculada? ¿nos falta deseo de hacer en esta ocasion especial en que enviamos al otro lado del mar, más allá de los Pirineos, una tan noble y respetable representacion de todos y cada uno de nuestros pueblos, nos falta deseo, decíamos, de ir en masas compactas á hacer un acto religioso de que quede memoria indeleble en nuestros hijos y en los hijos de nuestros hijos?

Y, cuando las dificultades prácticas del terreno, de la distancia, de los hospedajes, no permitieran dar á la peregrinacion diocesana á esos santuarios todo el desarrollo y esplendor que sería de desear, ¿no pudiéramos elegir un punto cualquiera en el corazon de nuestra isla, equidistante de todos los extremos, y allí, en una roca monumental, en una gruta pintoresca, fijar la esbelta imágen de la Virgen de Lourdes, dejando aquel sitio erigido en santuario venerable, en testimonio indeleble, en monumento público y solemne de la fe mallorquina, de la piedad diocesana, del amor ferviente que la isla entera y cada uno de sus pueblos profesan desde antiguos tiempos á Maria Inmaculada? ¿Acaso nos han de faltar rocas y grutas entre las cuales elegir? ¿Acaso no ha de haber entre nosotros propietarios, particulares y villas enteras que nos abran de par en par sus propiedades y reciban la peregrinacion con los brazos abiertos?

Pero se nos preguntará: y todo esto, tan bello, tan feliz, tan oportuno, tan encantador, ¿son meros deseos? ¿son ilusiones piadosas? ó ¿es un plan práctico y un proyecto concreto y realizable?

Es, lo decimos con verdadero júbilo, es un proyecto discutido, aceptado, puesto ya á estas horas en vias de realizacion; es una IDEA FELIZ que ha tenido la fortuna de hallar eco prolongado en todos los pueblos, que ha despertado el entusiasmo de sus moradores, que ha agrupado para entenderse y concertar los medios prácticos á personas dignísimas y expertas, de cuya aptitud y celo nos prometemos que este proyecto resulte en la práctica lo que debe ser, lo que todos deseamos sea, un acto que, poniendo á Mallorca entera bajo el manto de María, dé gloria á Dios, regocijo á su Madre Purísima y prosperidad y bendiciones á nuestra patria bien amada.

Esta peregrinacion se hará: nos veremos todos cordialmente unidos al pié de una imágen de María; cantaremos juntos sus alabanzas; y esto sin dispendios, sin fatigas, sin obstáculos insuperables.

¿Cuál será el sitio venturoso?

¿Cuál será el día señalado?

¿Cuáles serán los medios concretos de realizar esta IDEA FELIZ?

Todo esto, amadísimos lectores, se queda para otro artículo.

Parece que el vapor *Bellver*, aprovechando la circunstancia de las ferias de Valencia, hará un viaje de ida y vuelta á aquella capital, á precios baratísimos, saliendo de nuestro puerto el día 21 y regresando el 26 del próximo Julio.

Segun dice nuestro colega *El Balear*, se ha embaldosado el atrio del portal lateral de la iglesia de San Miguel, colocándose una verja de hierro que cierra dicho atrio.

Es una nueva reforma, añade el mismo colega, que los feligreses deben agradecer á la celosa administracion del Sr. Frau, ecónomo de la citada parroquia.

En la mañana del domingo fué conducido al Santo Hospital de esta ciudad un hombre atacado de viruela que vivía en la calle de la Mision.

Muchos dias habian transcurrido sin tener noticia de que hubiese sucedido ningun caso de tan terrible plaga. Casualmente esta tarde la Academia de Medicina y Cirujía vacunará gratis; encarecemos con toda eficacia á todas las personas que vayan á inocularse, mayormente siendo este uno de los más recomendados preservativos que la ciencia de curar aconseja.

Los vapores *Nuevo Mahones*, *Lulio* y *Palma* largaron áncoras ayer tarde de nuestro puerto. El primero para Mahon con la correspondencia, 26 pasajeros y carga, y los otros dos para Barcelona con 33 y 42 pasajeros respectivamente.

Durante la semana anterior ingresaron en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares 4.491 pesetas por 12 imposiciones de las cuales 4 son primeras.

Para conseguir vino ó agua fría en verano sin necesidad de nieve, dá un periódico el siguiente procedimiento:

En un cubo lleno de agua se meten los frascos de vino ó agua.

Se echa en el cubo un caño de azufre ó pedazo entero, el cual conserva el vino ó agua por dos horas como si hubiese estado en la nieve. El azufre puede aprovecharse despues para otros usos.

En la noche del domingo la sastrería del señor Sr. Mulet fué amenazada de robo. Hé aquí cómo lo refiere el periódico del callejon de la Imprenta:

«Esta pasada noche ha sido objeto de un conato de robo la sastrería del señor Mulet en la calle de Quint.

De ello se apercibió una criada vecina al ir á cerrar una ventana, y dando aviso á los dueños de la tienda, uno de ellos acudió enseguida y, auxiliado por unos transeuntes primero y por dos serenos despues, lograron detener al ladron que estaba dentro y que aun no habia tenido tiempo de consumir su delito.

Acudió enseguida la policia que cuidó de dar caza á otro cómplice que desde la calle guardaba la puerta, el cual niega su participacion en el hecho.

El Juzgado se apersonó enseguida recibiendo las correspondientes declaraciones y haciéndose cargo de un baston, una palanqueta, unas tijeras de la sastrería con que se pretendió abrir el cajon del escritorio y la llave con que habian abierto la puerta.

Los individuos quedaron ayer mismo en la cárcel incomunicados.

El Sr. Mulet se ha librado de buena, pues en el cajon del escritorio guardaba una respetable cantidad preparada para hacer pagos que le vencen estos dias.»

Cortamos de *El Bien Publico* de Mahon correspondiente al sábado último:

«Ayer bajó de la fortaleza de Isabel II en donde se hallaba desde el día en que llegó á esta ciudad el deportado político D. Pío Acosta, quien juntamente con sus compañeros que han sido puestos en libertad, conforme dijimos, saldrán uno de los próximos correos para el continente dirigiéndose despues á la isla de Cuba.»

JUNTA ORGANIZADORA DE LA PEREGRINACION A LOURDES.

Deseosa la Junta organizadora de que el viaje de la peregrinacion se haga con todo el orden y comodidad que son apetecibles, suplica de nuevo á los peregrinos que tienen tomados sus pasajes y que cuentan marcharse ántes del día 5 de Julio, que se sirvan avisarlo ántes del día primero, á fin de que la Junta pueda saber de un modo positivo el número de los que irán en el vapor *Palma*.

Las personas que hayan tomado pasaje de tercera podrán llevar en el vapor un colchon que se quedará á bordo hasta el viaje de retorno á esta ciudad.

A fin de evitar confusiones en el momento del embarque, se avisa á los romeros que deseen que otras personas les lleven los equipajes al vapor, que deberán enviarlos con anticipacion, pues dos horas ántes de la salida del buque estará prohibida la entrada en él á todos los que no formen parte de la peregrinacion. Palma 25 Junio de 1883.—P. O. de la J. O.—El Secretario. Pedro J. Serra.

# SECCION DE ANUNCIOS

## MOVIMIENTO DEL PUERTO.

**EMBARCACIONES FONDEADAS.**  
 Día 25.  
 De Denia en 2 días laud San Rafael, de 34 ton., patron Gabriel Vives, con 4 mar., 1 pas. y lastre.

**EMBARCACIONES DESPACHADAS.**  
 Día 25.  
 Para Alicante laud San Antonio, de 41 ton., pat. Pedro Juan Bosch, con 5 mar., carbon y efectos.  
 Para Felipeville balandra Isabel, de 46 ton., patron Juan Roca, con 6 mar. y lastre.

**FERRO-CARRILES DE MALLORCA.**  
 El día 30 del actual, festividad y romería en San Marcial (Marratxi) ademas de los trenes ordinarios; este día se verificarán los siguientes:  
 De Palma á Marratxi: A las 3'30-4'40-5'30 y 6'30 tarde.  
 De Marratxi á Palma: A las 4'14-5-6-7 y 7'30 tarde.  
 De Inca á Palma: A las 1'30 y 6'45 tarde.  
 NOTA: Para comodidad de los viajeros, en la estacion de Palma, se despacharán billetes de ida y vuelta para Marratxi.  
 Palma 18 de Junio de 1883.—El Director General, Guillermo Moragues.

## LOS PELEGRINS DE MALLORCA

**Á NOSTRA SENYORA DE LOURDES.**  
 Himno de la Peregrinacion Balear—Letra de D. J. Rosselló y música de D. Juan Albertí Pbro.—Se ha hecho una edicion con la nota y se vende en la *Libreria de Propaganda Católica* á 25 cénts. de peseta, ejemplar.  
 Tambien se halla de venta al mismo precio la partitura compuesta por el Sr. Torres.

## A LOS SEÑORES ECLESIASTICOS

Gran fábrica de tejidos de seda con oro y plata para ornamentos de iglesia, de Garin é hijos, de Valencia, premiados por S. S. Pio IX y con trece medallas en varias exposiciones nacionales y extranjeras.  
 Esta casa se dedica á la produccion de todos objetos para el culto divino, siendo una especialidad sus casullas confeccionadas y para confeccionar, en donde las hay desde el ínfimo precio de 8 á 200 duros.  
 Para los pedidos y demas informes dirigirse á D. Manuel Riá, calle Santo Espiritu, núm. 50 1.º único representante en las Baleares y sucesor del Sr. Anaya.

## LEÑAS.

En la *Casamata* posterior á la plaza de Toros se vende al pormenor leña de pino entera y aserrada de varias dimensiones, astillas de olivo grandes y pequeñas, raigones de lentisco (mata) y astillas pequeñas de pino.  
 Hay leña apropiada para cocinas económicas y hornillas por pequeñas que sean.  
 Se venden tambien palos para almendros y otros arbolados, y troncos de pino de gruesas dimensiones.  
 La leña que se compre se transporta gratis á domicilio, mientras sea en el interior de esta ciudad.  
 Los encargos pueden hacerse en el mismo sitio ó en la calle de Teresas, núm. 14, carpintería.

## ESTABLECIMIENTO DE PERFUMERÍA DE FRANCISCO CANALS

GALLE DE BROSSA NÚM. 10.

En este Establecimiento se ha recibido un grandioso y variado surtido de Abanicos desde el ínfimo precio de dos reales hasta 200 reales uno, procedentes de las principales fábricas del extranjero y de la Peninsula.  
 Abanicos de Viena de última novedad en riquísimos dibujos.  
 Abanicos de Valencia desde el más ordinario al mas riquísimo de nácar.  
*Brossa 10, CANALS, Brossa 10.*

## A LOS FILARMÓNICOS. ALMACEN DE MÚSICA DE PERELLO.

19, Union, 19.

Esta acreditada casa, ademas del gran repertorio que ya cuenta en toda clase de música, acaba de recibir todas las novedades últimamente publicadas, Españolas y extranjeras, como son las religiosas óperas entre ellas *Fra Diavolo*, Romanzas, etc.; los célebres bailables de la *Mascota* y otras muchas más; ofreciendo grandes rebajas sobre los precios marcados desde el 50 al 70 p.º.  
 Gran surtido de cuerdas Romanas y toda clase de accesorios para instrumentos.  
 Un magnífico surtido de Zócalos de todos colores para Pianos, pantallas y demas artículos para los mismos.  
 19, Union, 19.

## ANUNCIO VERDAD.

En la Calle de Odon-Colom, número 20, se venderá todos los días y horas de despacho, leche pura de vaca, sin mezcla ni adulteracion de ninguna especie.  
 1.

## LIBRERÍA DE PROPAGANDA CATÓLICA.

**BIBLIOTECA ESCOGIDA DE LA JUVENTUD.**  
 Coleccion de historias particulares y de novelas interesantes y morales, publicadas bajo la direccion de don Joaquin Rubió y Ors y revisadas por el Ilustre Dr. D. José Morgades y Gil, Canónigo Penitenciario y por el R. P. don Joaquin Fornis, ex-catedrático de Teología del Seminario de Barcelona.  
 Obras de que consta:

- Historia de la conquista de Granada*, por Adriano Lemercier.
- Historia de Maria Stuart, reina de Escocia* por M. de Marlés.
- Historia de la conquista del Perú y la de Pizarro*, por Enrique Lebrun.
- Anita ó La piedad filial*, por M. de Marlés.
- Los últimos días de Pompeya*, imitacion de Bulwer.
- Compendio de la historia de las cruzadas*, por J. Valentín.
- Lucía*, episodio de la historia de Siracusa bajo el reinado de Dioclesiano, por Renato de Mesnil de Maricourt.
- Maria ó un angel en la tierra*, por M. de Francisca de V\*\*\*.
- Las jóvenes obreras ó sea trabajos y recompensas*, por Mma. Voillez.
- El joven marino ó la educacion maternal*, Mma. Clara Gemante.
- Maria y Margarita* historia del siglo XIII por F. Villars.
- El hogar del Cura Párroco*, por la Condesa de Veilles.
- Manuela y Margarita ó las ruinas del Castillo.*
- Los naufragos de Spitzbery* ó los saludables efectos de la confianza en Dios.
- Leontina y Marta*, las dos educaciones por M. Veiller.
- Roberto ó el recuerdo de una madre*, por M. Germante.
- Pablo y Virginia*, por B. de Saint Pierre.
- Renato de Anjou*, por M. Cordellier Belanone.
- Las castellanas de Rosellon*, por Mme. Eugenia de la Rochere, etc.
- El cura de aldea*, por M. Stephen de la Magdalaine.
- Laura y Ana*, por Mme. Fanni de V\*\*\*.
- Teobaldo ó el triunfo de la caridad*, por la Condesa de la Rochere.
- Ernestina ó los encantos de la virtud*, por Mme. Ceresa Farrene.
- Beatriz*, por la Condesa de Veilles.

Todas estas obras constan de un sólo tomo de 280 páginas á 300, en 8.º mayor buena impresion y papel, con las láminas grabadas en acero, encuadernadas en percalina inglesa con relieves, planchas doradas y corte jaspeado.

## BIBLIOTECA ECONÓMICA DE LA INFANCIA.

- Obras de que consta:
- Albertina*, ó el conocimiento de Jesucristo, por Luis Friedel.
  - Agustin*, ó el triunfo de la fé católica, por A. Lemercier.
  - La familia africana*, ó la esclava convertida, imitacion de Glatz.
  - El valle de Almeria*, ó los dos huérfanos, por Madame Regnard.
  - Humberto* ó los funestos efectos de la pereza y la indocilidad por E. N.
  - La impresion es esmerada, habiéndose empleado tipos claros para que hagan más agradable su lectura.
  - Encuadernados con delicados relieves y preciosos dibujos dorados.

## COMEDIAS PARA NIÑOS

*Galeria Dramática infantil.*

Lo peor ser vanidoso ó Niños y Mariposas—Pascual y los Saboyanos—Tobias ó la curacion de un ciego—San Hermenegildo ó el triunfo de la Religion—Sancho Panza.

**TEATRO DE LA NIÑEZ.**  
*Comedias para niños.*

Soberbia y humildad—Enrique el envidioso—El mejor premio—El reloj de oro—Bruno el cantinero—El jardín de los pródigos—La Huerta de los remedios—Un Alcalde lugareño—La Gloria en el sentimiento.

*Comedias para niñas.*

El anillo de oro—La pordiosera—Conchita la ramillera—El castigo del orgullo.

*Para uno y otro sexo.*

El Angel de Salvacion—El Triunfo del Cristianismo—Honrar padre y madre—Vocacion de San Luis Gonzaga—El Perrito de aguas—El Fugitivo; juguete cómico—El Robo de Filis; tragi-comedia—El Dos de Mayo; loa dramática—Luz y Sombra; loa dramática.

## OBRAS DEL V. P. M. FR. LUIS DE GRANADA,

precedida de su vida escrita por el licenciado Luis de Muñoz con diferentes elogios que le han dado Santos Papas y Doctores de la Iglesia.  
 Consta de seis tomos en folio, impresos en papel de hilo y con buenos caracteres. Los pocos ejemplares que quedan de esta maguífica edicion se venden al precio de 47 pesetas.

## A LOS SEÑORES ECLESIASTICOS JUAN AMORÓS

SOMBRERERO  
 Frente S. Miguel 56, Palma.  
 En este establecimiento se confeccionan con especial cuidado y con la mayor economía los sombreros para eclesiásticos de todas dignidades.  
 Esta clase de sombreros se ha perfeccionado como no lo estaba hasta el día, montándose las copas en una sola pieza, quedando suprimidas las costuras que tanto afean y contribuyen á la pronta destruccion de los sombreros.  
 Tambien se han perfeccionado con forros adherentes, que les dan mayor solidez y ligereza.  
 Se hacen reformas de todas clases.  
 Esta casa posee variedad de plantillas para cortar las alas de echuras que sin quitarle al sombrero su carácter eclesiástico, le den mayor comodidad para su uso.

## POLVOS EJIPCIOS

para evitar las enfermedades epidémicas, destruir las pestilencias, conservar fresca la carne y caza.  
 Un frasco 6 reales.—Grandes descuentos al por mayor: se dan prospectos y explicaciones al que los pida.  
 Representante en Palma: Bartolomé Canals.—Brossa 4, entresuelo.

**VENTA.**—En el café de Europa hay una mesa de billar para vender, y algunas mesas de mármol.

**ALQUILERES.**—En la calle de la Marina núm. 52 hay un segundo piso para alquilar.  
 En la calle de la Cordelería núm. 57 hay un tercer piso para alquilar.—Informarán General Barceló 18.  
 En la calle de Zavellá, núm. 21, hay un segundo piso para alquilar con las comodidades necesarias para una familia, en la farmacia de Escafi, calle de Cererols informarán.

**VENTA.**—A voluntad de su dueño se vende el predio de *Son Ferragut* del término de esta ciudad. En la calle de Morey, número 33, darán razon.

## TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 25 á las 5'15 t.

(Recibido el 25 á las 7'24 n.)

En el Congreso ha habido tumultuosos incidentes entre los Sres. Gonzalez Fiori y Ministro de Gracia y Justicia sobre la cuestion del Juez señor Hoyos; la sesion ha sido muy interesante.

Se ha perdido en el canal de la Mancha un vapor ingles, ahogándose 25 pasajeros.  
 Bolsin 66'70.

Madrid 25 á las 6'15 t.

(Recibido el 25 á las 7'46 n.)

En las sesiones del Senado, por cuatro votos contra tres, han triunfado las oposiciones en la comision de la ley municipal.

Madrid 25 á las 11 n.

(Recibido el 26 á las 12,5 m.)

El jefe de Sanidad de Egipto califica la epidemia de *Damieta* de fiebre gastranteritis; niégase el carácter cólico.

Se ha hundido el teatro de provincia (Cama) en Italia durante la representacion, ocasionando 47 muertos y diez heridos.

## ÚLTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 4 por 100 interior contado . . .	66'75
Id. id. fin corriente . . .	66'70
Id. id. fin próximo . . .	67'10
4 p.º amortizable . . . . .	76'70
Empréstito de Cuba . . . . .	97'30
Banco de España . . . . .	293'00
Paris 4p.º interior contado . . . . .	64'93
Londres . . . . .	64'50
Palma 4p.º interior contado-Liquidacion . . . . .	66'75
Barcelona 4 p.º interior contado . . . . .	66'50
Coloniales . . . . .	62'25
Nortes . . . . .	111'00
Alicantes . . . . .	99'00
Orenses . . . . .	22'25
Francias . . . . .	81'12